



ERICK GUEVARA

DE ÚLTIMA

REGRESO DE 10

GUÍA DE BÁSICOS PARA VOLVER A CLASES CON NUEVO ESTILO. N1



YADIN YOLALPA, EL UNIVERSAL

CULTUR

EL DIABLO QUE O'GORMAN ESCONDIÓ

Tras años de permanecer guardada, la investigación del historiador sobre el Demonio es publicada por Carso. E15



RODOLFO AYALA, EL UNIVERSAL

#ORGULLO MEXICANO

CONSTRUYE CASAS CON BABA DE NOPAL

El michoacano Javier Guillén creó un tabique ecológico a base de la cactácea, que evita la humedad, aísla el ruido y tiene cualidades térmicas. A8



TOMADA DE FACEBOOK

ESTADOS

ASESINAN A 5 EN TIROTEO EN CANCÚN

Un comando abre fuego en un restaurante; en los últimos dos días suman 48 muertos en hechos de violencia en 8 estados. A14

EL ECLIPSE MÁS LARGO DEL SIGLO

Atenas.— Una hora, 43 minutos, duró el eclipse total de luna que pudo ser apreciado ayer en diferentes grados en África, Europa, Asia y Australia, así como en parte de Sudamérica. El espectáculo se conjugó con el fenómeno conocido como "luna de sangre", llamado así por el color rojizo que adquiere el satélite. Además, Marte, en su punto más cercano a la Tierra, brilló en todo su esplendor. MUNDO A23



ALICE KONSTANTINIDIS, REUTERS

Registran Pemex y CFE pérdidas por 84 mil mdp

- El tipo de cambio les pega en el primer semestre
- Caen tarifa de luz y producción de crudo y gas

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) acumularon pérdidas conjuntas por 84 mil 322 millones de pesos en la primera mitad del año, sobre todo por la depreciación del peso frente al dólar.

Los estados financieros al segundo trimestre del año enviados a la Bolsa Mexicana de Valores muestran que de ese total 44 mil 458 millones corresponden a Pemex y 39 mil 864 millones a la CFE.

En términos operativos, Pemex dio a conocer que la producción de crudo cayó 6.7%, a 1.88 millones de barriles diarios, al dejar de extraer 134 mil toneladas diarias.

Además, la producción de gasolinas se redujo 28.6% entre enero y junio de 2018 con relación a los primeros seis meses del año anterior, al pasar de 941 mil barriles a 672 mil barriles por día.

En el caso de la CFE, el reporte indica que el precio medio de venta de energía facturada a los clientes disminuyó 9%, al pasar de 1.669 pesos por kilowatt-hora (kWh) durante el segundo trimestre de 2017, a 1.518 pesos en el mismo lapso del año en curso.

CARTERA A18

AMLO va por frenar excesos en sindicatos

MISAIEL ZAVALA
—politica@eluniversal.com.mx

El virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, plantea frenar los excesos y flujos de dinero en los sindicatos de Pemex y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Habrá una reducción al gasto burocrático para ahorrar y destinarlo al rescate del sector energético.

Al designar a Manuel Bartlett como titular de la CFE y a Octavio Romero Oropeza como próximo director de Pemex, anunció una inversión de 304 mil millones de pesos adicionales para los próximos tres años, 175 mil millones se utilizarán en 2019.

La inversión estará dirigida a explorar y perforar pozos petroleros, rehabilitar las seis refinerías del país, construir una nueva refinería en Dos Bocas, Tabasco, y modernizar hidroeléctricas.

NACIÓN A6

● Rosa Icela Rodríguez: no perderé tiempo en grillas. C3

Designados



PEMEX
Octavio Romero Oropeza

● Ganadero tabasqueño. Es uno de los principales operadores para ejecutar los planes de austeridad de López Obrador.



CFE
Manuel Bartlett

● Es un oponente a las reformas que abren camino al sector privado. Emigró del PRI para vincularse con el tabasqueño.

Migración en diplomacia si bajan sueldos: especialistas

● Consideran que recortar el salario "es un error" que afectaría en la defensa de connacionales

ARIADNA GARCÍA
—politica@eluniversal.com.mx

La intención de recortar sueldos en el Servicio Exterior Mexicano abre la posibilidad para que diplomáticos migren a organismos multilaterales o empresas multinacionales en busca de un mejor trabajo, alertaron especialistas.

"El Servicio Exterior trabaja para la nación, no para algún partido. Las condiciones en que diplomáticos llegan a vivir fuera del país suelen ser hasta precarias"

LEONARDO FRENCH
Embajador en retiro

Opinaron que más que realizar recortes salariales, se debe hacer una revisión exhaustiva en el presupuesto de las sedes mexicanas en el exterior para conocer las necesidades que tienen.

Coincidieron que el bajar sueldos sería "un error" porque muchos consulados en otros países se verían afectados en la defensa de los connacionales.

El último ajuste salarial para los diplomáticos se dio en 1998 con Rosario Green, que logró un aumento parejo de 500 dólares.

NACIÓN A5

Gobierno frena venta de terreno militar en la zona de Santa Fe

RICARDO MOYA
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

El gobierno federal dio marcha atrás a la venta del terreno donde está ubicado el Campo Militar 1-F, que comprende más de 125 hectáreas en Santa Fe, Ciudad de México.

Con esta acción, queda sin efecto el acuerdo publicado en el *Diario Oficial*

de la Federación el 24 de enero pasado en el que se establecía la desincorporación del predio, como informó EL UNIVERSAL. El lugar será administrado por la Sedena.

En sus alrededores está el campo deportivo del Estado Mayor Presidencial, instalaciones de la Policía Federal y viviendas para militares.

NACIÓN A7



El canciller Luis Videgaray, el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, el representante comercial de EU, Robert Lighthizer, y Jesús Seade, del equipo de AMLO.

ESTRECHA TRUMP NEXOS CON ENVIADO DE AMLO

● México y EU coinciden en que de llegar a un acuerdo en el TLCAN se eliminarán los aranceles al acero y aluminio. El presidente Enrique Peña confió en que en agosto se concrete el pacto, pero advirtió que hay cláusulas "inaceptables". A19



Porfirio Muñoz L.

"Es indispensable impedir que la crisis económica, determinada por una deuda pública de 46% del PIB, pervierta el avance democrático alcanzado". OPINIÓN A20

\$18.90

DÓLAR AL MENUDEO